

# Protokoll der Fachschaftsratsitzung Informatik Nr. 186

11. Oktober 2011

- Anwesende: Jan Beisenkamp, Elisabeth Böhmer, Mark Brockmann, Gerrit Buse, Sabrina Friesenborg, René Hopf, Gülşah Ibas, Dino Kussy, Dennis Kühn, Markus Künne, Martin Matzat, Robert Niehage, Marie Reitz, Ramin Roham-Pour, Felix Schäfer, Fabian Schlenz, Simon Szustkowski
- Verspätet: Andrej Gelenberg, Dennis Spyra
- Für diese Sitzung entschuldigt: Adrian Ben-Shlomo, Diana Howey, David Knur, Janina Kim Marks, Susanna Pohl, Manuel Sträßer,
- Abwesend: Raphael Krusenbaum, Ramona Kuh
- Gäste: Sebastian Venier, Sandra Claassen, Hendrik Langer, Christine Dahn, Marcel Ebbrecht, Sascha Kwiatkowski, Henning Timm
- Sitzungsleitung: Felix Schäfer
- Protokoll: Gerrit Buse

## Inhaltsverzeichnis

<b>1 Anwesenheitspflicht</b>	<b>2</b>
<b>2 Protokoll</b>	<b>2</b>
<b>3 Post</b>	<b>2</b>
<b>4 Mails</b>	<b>3</b>
<b>5 Berichte</b>	<b>3</b>
<b>6 Sommer O-Phase</b>	<b>4</b>
<b>7 Neue Uhr</b>	<b>4</b>
<b>8 Treffen mit dem Studiendekan</b>	<b>4</b>
<b>9 Rechner im Büro</b>	<b>4</b>
<b>10 Schnupper-Uni und Gleichstellung</b>	<b>4</b>
<b>11 Kopieren im AStA-Shop</b>	<b>4</b>
<b>12 Newsletter</b>	<b>5</b>

# 1 Anwesenheitspflicht

Aus zeitlichen Gründen wurde der TOP vorgezogen.

Ein Schreiben des Ministeriums für Innovation, Bildung und Forschung rügt die Anwesenheitspflicht als Voraussetzung zur Klausurteilnahme, dies ist bei uns durch die verpflichtende Teilnahme an Übungsgruppen gegeben.

Einige unserer Dozenten zeigen sich uneinsichtig, wenn sie darauf angesprochen werden, dies begründet sich vermutlich in der Gewohnheit. Es ist unklar wie die korrekte Situation herbeigeführt werden kann.

Es wurde zwar angedacht Ungerechtigkeiten bei der Gelderverwendung durch die Fakultät (Hiwis in der Lehre wurden bisweilen komplett von Studiengebühren bezahlt) in Zukunft finanziell zu ahnden, aber dies ist als Druckmittel vermutlich nicht ausreichend. Es muss in der Akkreditierung bereits durchgesetzt werden, dass solche Bedingungen für die Klausurteilnahme nicht zulässig sind. In den Modulhandbüchern sind einige solcher Übungen bereits verankert. Auch wenn sie sich in keiner Prüfungsordnung finden.

Unser erster Schritt wird es sein an den Dekan heranzutreten und die Studenten über ihr Recht zu informieren.

Die Situation in anderen Fakultäten ist unterschiedlich. In den Kulturwissenschaften ist es beispielsweise weniger relevant, da hier keine direkte Relation zwischen Klausurteilnahme und Anwesenheit besteht.

Ein Präzedenzfall in Sachsen-Anhalt für die Anwesenheitspflicht gilt, aufgrund der Bildungshoheit der Länder, nicht.

Unser Ziel ist es das Problem lokal zu lösen, zuerst bei uns an der Fakultät, aber in Absprache mit der FsRK. Als erstes wollen wir ein Gespräch mit Studiendekan und Dekan suchen.

Felix verfasst einen Brief und schickt die Vorfassung nocheinmal über die FSR-Liste

*Ankunft: Dennis Spyra 14:24*

*Ankunft: Andrej Gelenberg 14:36*

# 2 Protokoll

Das Protokoll der Sitzung 184 ist veröffentlicht, das der Sitzung 185 steht noch einige Tage für letzte Korrekturen zur Verfügung.

# 3 Post

- Eine Einladung zur KIF 39,5 in Bremen vom 16.11.2011 bis zum 20.11.2011 ist gekommen. Die Anmeldung läuft bis zum 25.10.2011. Wer sich danach meldet, kriegt keinen Pullover der KiF mehr.
- Eine Einladung zum 9. Internationalen Empfang am 10.11.2011, Sektempfang mit Einlass ab 18:15.
- Programm des Hochschulsports
- SHK Vertrags-Dokumente für den LLP
- Mitteilung der Fakultät für Mathematik, dass die Vorlesung HöMA 1 aufgeteilt wurde
- Internationales Semester Programm, dieses ist bereits ausgelegt
- Die Druckkostenaufstellungen der Monate August und September

*Ankunft: Henning Timm 14:40*

## 4 Mails

- Die Lernräume im Pav 6 sind wieder offen, die Toiletten bleiben aber geschlossen

*Ankunft: Sascha Kwiatkowski 14:58*

## 5 Berichte

- Besprechung zur nächsten Sitzung des Fakultätsrats mit Frau Prof. Kern-Isberner:
  - Der Name des Gremiums welches die VeSt ersetzen wird lautet Qualitätsverbesserung in Lehre und Studium (kurz: QueSt).
  - Das “Hochschuldidaktische Zentrum”(HDZ) und das Sprachenzentrum werden zum “Zentrum für Weiterbildung und Hochschuldidaktik” zusammengelegt.
  - Es wird ein Fakultätsübergreifendes Zentrum für angewandte Psychologie gegründet, damit Lehrveranstaltungen für Nebenfächler und Lehramtler weiterhin stattfinden können.
- Wir haben dieses Semester 496 Erstis, davon 317 Kerninformatiker, 112 Angewandte Informatiker und 67 Lehramtler. Hinzu kommen 7 Masterstudenten.
- Der LLP benötigt einen neuen Organisator, falls sich niemand meldet, würde Gülşah den Posten übernehmen.
- Zwei der studentischen Vertreter in der Lust müssen ihre Amtszeit dieses Semester verlängern.
- Die O-Phasen Party war erfolgreich, Zahlen gibt es aber erst nächste Woche.
- Maries Email-Adresse wurde im Wiki geändert, hierdurch war sie zeitweise nicht erreichbar. Insbesondere in der O-Phase bekamen Mailversender keine Rückmeldungen, da auch keine Fehlermeldung geliefert wurde. Es soll nun versucht werden, auch eine Fehlermeldung für nicht existente Adressen zu aktivieren.
- Wir müssen bald einen Termin für die FVV anmelden.
- FsRK-Sitzung:
  - Die letzte Sitzung am 28.09.2011 war nicht beschlussfähig.
  - Biologie wurde nicht Akkreditiert. Stattdessen scheint Mathe überlaufen zu sein.
  - Wer sich das Semesterticket nicht leisten kann, kann sich im Rahmen einer Härtefallregelung an den AStA wenden.
  - Wer die Möglichkeit hat, soll sich an der Akkreditierung seines Faches beteiligen und so die Studienpläne mitformen.
  - Es wird in Zukunft unabhängige studentische Stellungnahmen zu den Studienordnungen geben.
  - Die FsRK arbeitet an der Fachschaftsrahmenordnung.
  - Momentan ist ein Fächerwechsel im Lehramt-Modelversuch schwierig, angeblich ist dies nur in die PO zum LAbG 2009 möglich. Es existiert allerdings eine Härtefallregelung und die meisten Fakultäten bemühen sich auch es den Studenten möglich zu machen.
  - In Zukunft werden alle Fakultäten Qualitätsberichte abliefern, welche den Zweck unseres LLPs erfüllen sollen.
  - Das Sprachenzentrum bietet jetzt akkreditierte Kurse an, daher braucht es einen Prüfungsausschuss. Für diesen Ausschuss wird ein studentisches Mitglied gesucht.
  - Die nächste Sitzung ist am 26.10.2011 um 16 Uhr.
- Es kamen ca. 250 Erstis zu unserer O-Phase.

## 6 Sommer O-Phase

Es werden im nächsten Sommer mehr Erstis erwartet. Daher wird die SoOP 2012 vermutlich teurer als die ESE 2011.

Es gibt kein Verfahren für die Bestimmung der (Sommer) O-Phasen Orga. Generell mangelt es an einem Planungsauftrag von FVV oder FSR. In der Vergangenheit wurden die "N-Gestirne", je nach Jahr, entweder auf der FVV gewählt, in einer FSR-Sitzung gewählt, oder einfach nur "akzeptiert", ohne Wahl.

Es wäre jedoch wünschenswert, wenn man das N-Gestirn in irgendeiner Art und Weise einmal wählen oder ernennen könnte. Damit wäre der Status "offizieller" und das Team hätte auch mehr das Gefühl, im Auftrag der Fachschaft zu agieren.

Aufgrund der fortgeschrittenen Zeit wurde die weitere Diskussion dieses TOPs auf die nächste Sitzung vertagt.

## 7 Neue Uhr

Da die Uhr im FSR-Büro bereits seit längerer Zeit probleme bereitet und nicht die Zeit häufig nicht korrekt anzeigt, wird eine neue Uhr benötigt. Gerrit hat sich bereit erklärt, eine neue Uhr zu besorgen.

## 8 Treffen mit dem Studiendekan

Der Studiendekan ist unglücklich über die mangelnde Teilnahme (0 Mitglieder des FSR) beim letzten Gespräch. Außerdem hat Sascha kein Interesse mehr daran die Treffen für den FSR zu organisieren. Wie soll es mit den Treffen weitergehen?

Die studentischen Vertreter in der LuSt sehen Herrn Jannach zwar regelmäßig, aber es sollten dennoch Vertreter des FSR bei den Treffen anwesend sein. Am besten wäre es wenn sich ein Verantwortlicher für die Organisation der Treffen unter den LuSt Mitglieder finden würde.

Gülsah erklärt sich bereit die Koordination zukünftiger Termine zu übernehmen. Der bevorzugte Termin ist Dienstag nach der FSR-Sitzung (16 Uhr).

Es soll ein außerplanmäßiges Treffentreffen mit Prof. Jannach geben bezüglich der Anwesenheitspflicht und dem Brief an das Dekanat (siehe TOP: Anwesenheitspflicht). Es wird auf dem kurzen Dienstweg versucht mit Studiendekan und Dekan über die Anwesenheitspflicht zu sprechen.

## 9 Rechner im Büro

Verschoben auf nächste Woche.

## 10 Schnupper-Uni und Gleichstellung

Verschoben auf nächste Woche.

## 11 Kopieren im AStA-Shop

Der AStA-Shop bietet den Fachschaften besondere Konditionen zum Kopieren. Um diese nutzen zu können muss beim AStA eine Namensliste der Berechtigten hinterlegt sein.

## 12 Newsletter

- Rechte der Studis bzgl. Anwesenheit
- KIF
- LLP Posten
- LuSt-Posten(so benötigt)
- PA-Posten im Sprachenzentrum
- Halloween Karaoke

*Die Sitzung wird geschlossen (15:49)*